

「強さよりもマナー」思いやりをもって

寒さが続いています。各自健康管理には十分気を配ってください。栃木県のまん延防止等重点措置が継続されて、残念ながらスキー学習が中止になってしまいました。

3年生はいよいよ受験が近づいてきました。それぞれの希望の進路実現に向けて、最後の追い込みに入っている人が多い時期です。今年度の特色選抜の倍率が発表されました。平均倍率は1.74倍です。宇都宮中央高校の倍率が4.92倍でした。

将棋の藤井颯太四冠の幼少期に通った将棋教室が愛知県の瀬戸市にあります。その教室のモットーは「強さよりもマナー」主宰者の文本力雄さんは「将棋を通じて相手への思いやりを学び、人生を豊かにしてほしい」と語ります。

将棋教室なので、生徒には当然将棋を教えています。奇をてらったことはせず、「定跡」「詰将棋」「人との対局」が基本です。これを繰り返し、基礎を徹底させます。「基本を知り、土台を作ることの大切さ」を教えています。

生徒には、将棋だけでなく人生の基礎も身に付けてほしい。人生の土台になるのは「礼儀」や「思いやり」ではないでしょうか。対局で勝ってもガッツポーズは禁止です。偉ぶったことも許しません。敗者を尊重する姿勢は徹底させます。勝負が終わればノーサイドですから。

教室では強いだけでは尊重されません。一方、棋力は低くとも周りに配慮が出来る人間にはみんなが一目置きます。藤井颯太のように、プロを目指す人がいてもよい。しかし、それがすべてではないのです。

他人への思いやりや配慮を持てるようになることの方が、人生においては重要な学びです。特色選抜、13歳の春の「勝ち負け」で決まる差は案外小さいということを忘れないでください。

コロナの影響で、不安な気持ちを抱えている人がたくさんいます。声を掛け合い、「一緒に頑張ろう」と強くつながり、思いやりをもってこの危機を乗り越えることを期待しています。

主任 福原 亨

2月の行事予定	お知らせ・お願い
7日(月) 県立高特色選抜選考試験 ~8日(火) 21日(月) 22日(火) 学年末テスト 25日(金) 3年生を送る会 28日(月) オンライン立志式	<ul style="list-style-type: none"> ●スキー学習で実施予定の立志式は28日(月)6校時の学活でオンライン形式で実施予定です。 ●新型コロナウイルスが、県内外においてこれまでにない勢いで増加しています。これは、どの家庭でも、どの学校でも感染が起こりうるという意味です。感染に関しての差別や詮索などはやめてください。 ●当分の間、部活動はありません。感染防止の立場から不要不急の外出を控えてください。完全下校は15:55になります。
3月の行事予定 7日(月) 県立高校一般選抜入試 実力テスト(1・2年) 10日(木) 卒業証書授与式 24日(木) 修了式	

